



Stellungnahme der Verwaltung

5. Sitzung des Bezirksausschusses Golkrath

Sitzungstermin:	Montag, 11.06.2018
Sitzungsbeginn:	19:30 Uhr
Sitzungsende:	20:05 Uhr
Ort, Raum:	Mehrzweckhalle Golkrath, Wiesengrund 20, 41812 Erkelenz-Golkrath

ABWICKLUNG DER TAGESORDNUNG:

Öffentlicher Teil

zu 1 Begrüßung

Ausschussvorsitzender Füßer begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder, die Vertreterin der Presse, den Mitarbeiter der Verwaltung und die anwesenden Zuhörerinnen und Zuhörer zur 5. Sitzung des Bezirksausschusses Golkrath.

zu 2 Verpflichtung der stv. Ausschussmitglieder

Eine Verpflichtung von stv. Ausschussmitgliedern ist nicht erforderlich.

zu 3 Mitteilungen des Vorsitzenden

Ausschussvorsitzender Füßer berichtet zu folgenden Punkten:

- a) Entfernung der Hecke am Friedhof Golkrath
- b) Baumfällung an der Mehrzweckhalle Golkrath
- c) Windenergieanlagen im Bereich Houverath
- d) Beendigung der Ausbaumaßnahmen auf der St.-Stephanus-Straße in Golkrath

zu 4 Stellungnahme der Verwaltung zur Niederschrift über die 4. Sitzung des BZA Golkrath am 21.08.2017

Ausschussvorsitzender Füßer verliest die Stellungnahme der Verwaltung zur Niederschrift über die 4. Sitzung des Bezirksausschusses Golkrath am 21.08.2017.

zu 5 Antrag CDU - Ortsverband Golkrath - vom 03.04.2018/Dorfgemeinschaft Matzerath bezüglich neuer Baugrundstücke in Matzerath

Ausschussvorsitzender Füßer berichtet, dass er zu einer Veranstaltung der Dorfgemeinschaft Matzerath eingeladen worden sei. Er weist darauf hin, dass dort über den Wunsch vieler junger Matzerather, die in Matzerath wohnen bleiben und dort bauen möchten, diskutiert und über Vorschläge zur Ausweisung neuer Baugrundstücke beraten worden sei. Ergebnis der Diskussion in der Dorfgemeinschaft sei der nun eingereichte Antrag an den Bezirksausschuss.

Stv. Ausschussvorsitzender Kehren befürwortet, dass die Verwaltung – neben den Vorschlägen aus der Dorfgemeinschaft Matzerath – weitere Vorschläge zur Entwicklung neuer Baugrundstücke in Matzerath erarbeiten solle.

Beschluss (als Empfehlung an die Verwaltung):

„Die Verwaltung der Stadt Erkelenz wird beauftragt zu prüfen, ob im Ortsteil Matzerath weitere Baugrundstücke entwickelt werden können. Die Vorschläge sind auch im Sinne der zeitlichen Realisierbarkeit zu prüfen. Die Verwaltung wird ferner beauftragt Alternativvorschläge zu entwickeln.“

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Stellungnahme der Verwaltung:

Im Ortsteil Matzerath stehen für eine zeitnahe Baulandentwicklung städtische Grundstücke am Kauler Weg und am Schwarzen Weg zur Verfügung. Insgesamt können in durchzuführenden Bauleitplanverfahren nach ersten Planentwürfen ca. 10 bis 12 Baugrundstücke auf städtischen Grundstücksflächen entwickelt werden. Für Bauleitplanverfahren einschließlich Erschließungsplanung ist mit einer Verfahrensdauer von ca. 1,5 Jahren auszugehen. Die Einleitung der Bauleitplanverfahren ist in 2018/ 2019 beabsichtigt. Weitere prüffähige Flächen zur Baulandentwicklung auf Basis des Flächennutzungsplanes der Stadt Erkelenz liegen derzeit nicht vor und bedingen die eigentumsrechtliche Verfügbarkeit sowie Abstimmung mit der Landesplanung und den Zielen der Raumordnung.

zu 6 Antrag CDU - Ortsverband Golkrath - vom 25.04.2018 bezüglich Aufstellung einer Bank zwischen Golkrath und Matzerath

Ausschussvorsitzender Füßer verweist auf den Antrag des CDU-Ortsverbandes, der der Einladung beigelegt ist. Er berichtet, dass die Fläche aktuell durch die städtische Grundstücksentwicklungsgesellschaft (GEE) verpachtet sei. Nach entsprechender Beschlussfassung durch den Bezirksausschuss müsste die Verwaltung noch mit der GEE abklären, ob die Aufstellung einer Bank dort – auch nach Rücksprache mit dem Pächter - möglich sei.

Beschluss (als Empfehlung an die Verwaltung):

„Die Verwaltung der Stadt Erkelenz wird beauftragt zu prüfen, ob im Flurstück (Gemarkung Golkrath, Flur 3, Flurstück 60) in der Nähe von Matzerath eine Bank aufgestellt werden kann.“

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Stellungnahme der Verwaltung:

Die genannte Fläche ist laut dem Amt für Liegenschaften zurzeit verpachtet. Im Rahmen der Verhandlungen über eine Verlängerung der Pacht im Herbst dieses Jahres ist beabsichtigt, einen Teil der Fläche aus dem Pachtvertrag herauszunehmen und in diesem Bereich (vorderes Dreieck) anschließend eine Bank zu installieren.

zu 7 Verteilung der Mittel für das örtliche Gemeinschaftsleben 2018

Ausschussvorsitzender Füßer schlägt vor, die Mittel an die Vereine wie im vergangenen Jahr auszahlen zu lassen und verteilt hierzu eine entsprechende Liste an die Ausschussmitglieder. Er weist darauf hin, dass für die diesjährige Verteilung 118,30 Euro weniger zur Verfügung stehen als im Vorjahr.

Beschluss (in eigener Zuständigkeit):

„Der Bezirksausschuss Golkrath beschließt die Verteilung der Mittel für das örtliche Gemeinschaftsleben für das Jahr 2018 vorbehaltlich der Mittelbereitstellung durch den Hauptausschuss wie folgt:

Empfänger/Verein	2018
Spielverein 1930 Golkrath e. V.	110,00 €
Radsportverein Viktoria Erkelenz-Hoven e. V.	110,00 €
Power Pänz e. V.	110,00 €
Trommler- und Pfeiffercorps Houverath e. V.	100,00 €
Tambourkorps Golkrath e. V.	100,00 €
Karnevalsgesellschaft Knallköpp Golkrath e. V.	100,00 €
St.-Stephanus-Schützenbruderschaft 1862 Golkrath e. V.	70,00 €
Altenstube Houverath	100,00 €
Förderverein KGS Houverath e. V.	70,00 €
Seniorenbetreuung Kapellengemeinde Matzerath	100,00 €
Seniorenstube Golkrath	100,00 €
Großer Seniorennachmittag	100,00 €
Förderverein Dorfkirche St. Laurentius Houverath	70,00 €
Altenbetreuung ab 85 Jahre	314,70 €
Gesamtbetrag:	1.554,70 €“

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Mittel für das örtliche Gemeinschaftsleben werden kurzfristig – so wie vom BZA Golkrath beschlossen – ausgezahlt.

Nichtöffentlicher Teil

zu 1 Mitteilungen des Vorsitzenden

Keine Mitteilungen.